
 
Protokoll der SEB-Sitzung am 12. Juni 2019  
 
Anwesende: SEB-Vorstand: Herr Ezel (Vorsitzender)  

Frau Anke-Maria Nolte 
Frau Swaantje Dirks 
Herr Sven Schreiber (zeitweise) 
Herr Thomas Kümpel 

 
Schulleitung:   Herr Engel 

Herr Irnich  
 

Gäste:   Jonathan Fratz (Schülervertretung) 
   Herr Müller (Präventionsbeauftragter der HUS) 
   Herr Nolting (Förderverein)    

 
Elternbeiräte und deren Stellvertreter(innen) der Klassen / Kurse  

 
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: ca. 21 Uhr  
 
 
TOP 1 – Begrüßung, Protokoll  
 
Herr Ezel eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
Das Protokoll der letzten SEB-Sitzung vom 13.02.2019 wird in der vorliegenden Form 
genehmigt. 
 
TOP 2 – Bericht des Vorstandes  
 
Herr Ezel berichtet über die Themenbereiche, die Inhalt der 4 Sitzungen des SEB mit der 
Schulleitung seit der letzten SEB-Sitzung gewesen sind: 

• Retrospektive zum Abi-Sprung  
• Humbold-Geburtstag 
• Fahrtenkonzept 
• Mobilitätskonzept 
• Kommunikation 
• Aktuelle Themen 

 
 
TOP 3 – Bericht der Schulleitung  
 

1) Die Humboldtschule ist nun offizielle AbiBac-Schule. 
 
Erläuterung: 
 
Das AbiBac ist ein deutsch-französisches Abitur. 

Eine Schule muss ihre Möglichkeiten zur Teilnahme am AbiBac-Programm mit dem zustän-
digen Kultusministerium klären. Die teilnehmenden Schulen sind verpflichtet, mit einer Schule 
aus dem jeweils anderen Land eine Partnerschaft zu pflegen, der Schüleraustausch muss 
aber nicht zwingend systematisch erfolgen, vielmehr dient die Partnerschaft dem allgemeinen 
Erfahrungsaustausch und dem Vertiefen der Sprachkenntnisse und soll auch eine Basis 
deutsch-französischer Freundschaften darstellen. 

Das AbiBac ist nicht zu verwechseln mit einem anderen deutsch-französischen Abitur, das 
ausschließlich an drei Gymnasium vergeben wird. 



 

 
 

2) Herr Irnich stellt das neue Fahrtenkonzept vor, welches von einer Arbeitsgruppe aus 
Lehrern, Schülern und Eltern erarbeitet wurde. 
Es standen am Ende der Diskussionen 2 Konzepte zur Wahl: Ein 2- und ein 3-
Fahrten-Konzept. Gewählt wurde das 3-Fahrten-Konzept. 
 

 
 
Es finden folgende Fahrten statt: 
6. Klasse: Hessische Jugendherberge 
7. Klasse: Ski-Fahrt oder 8. Klasse: „Fahrt mit sportlichem Schwerpunkt“ 
10. Klasse: „Städtefahrt“ 
 

3) Der Umbau der HUS zur Ganztagsschule schreitet wie geplant weiter voran. Neue 
Zuweisungen wurden bereits bestätigt. 
 

4) Die neue Sporthalle wurde eingeweiht und ist bereits im Einsatz. Der offizielle Name 
der Halle ist „Frölinghalle“. 
 

5) Die Stadt Bad Homburg lässt ein ganzheitliches Mobilitätskonzept erstellen, in das 
auch die Humboldtschule eingebunden ist. 
 
Erläuterung: 
Zur Verknüpfung und Optimierung der einzelnen Verkehrsarten soll in Bad Homburg ein um-
fassendes Mobilitätskonzept erstellt werden. Der Fokus soll auf den Mobilitätsarten des Um-
weltverbundes ÖPNV, Fuß und Rad liegen. Bestehende Planungen, wie die RTW, die U2-
Verlängerung und das Radverkehrskonzept sollen ebenso wie technische Innovationen, z.B. 
E-Mobilität, mitberücksichtigt werden. Aus dem Mobilitätskonzept können Empfehlungen für 
nachhaltige Siedlungskonzepte abgeleitet werden. 
 
Ein erstes Gespräch der Umsetzenden Organisation mit Schul-, Schüler- und 
Elternvertretern hat bereits stattgefunden. Eine Befragung der Schüler wurde 
angestoßen. Die Schüler werden - nach Erlaubnis zur Teilnahme durch die Eltern – in 
der Schule an einer Online-Befragung teilnehmen können. 

 
6) Die Abiturprüfungen sind abgenommen. 207 Schülerinnen und Schüler sind zum 

Abitur angetreten, 199 haben das Abitur auch bestanden  
 

7) Die aktuellen Schüleranmeldungen deuten wieder auf einen sehr starken Jahrgang 
hin, die Anzahl der 5ten-Klassen steht aber noch nicht fest. Der Wechsel zu G9 birgt 
immer wieder Herausforderungen, bisher konnten jedoch alle personellen 
Anforderungen auch entsprechend umgesetzt werden.  
 



8) Die Kurswahl der 7ten- und 8ten-Klassen wird wieder online über das Lanis-Portal  
(https://portal.lanis-system.de/index.php?i=5194) durchgeführt. Die bereits 
bestehenden Zugänge bleiben aktiv, diese bitte weiterhin nutzen. 
In diesem Zusammenhang wird das Thema „Kurswahl“ (und nicht „Lehrerwahl“) 
kontrovers diskutiert. -> Es ist lediglich möglich den Kurs zu wählen, nicht aber die 
Lehrerin oder den Lehrer. 
 

9) Zum Thema Drogenprävention spricht Herr Müller 

Es wird kurz vorgestellt, wie die Prävention in der 5ten-Klasse (in Biologie und Lions-
Quest Thema „“Rauchen/Sucht) und in der 7ten-Klasse („Ich bin Ich“) eingeführt wird. 
In der 9. Klasse wurden/werden Theaterstücke das Thema aufgreifen. In der E-Phase 
gibt es sogenannte „Präventionstage“ die zusammen mit der Polizei durchgeführt 
werden. In der Q-Phase gibt es immer eine entsprechende „Sensibilisierung“ speziell 
für die jeweils anstehenden Abi-Feierlichkeiten. 
 
Derzeit wird geprüft, welche zusätzlichen Maßnahmen in der 8ten- und 9ten-Klasse 
angeboten werden können. 
 

10) Der Förderverein veranstaltet eine Geburtstagsfeier mit dem Motto „Humboldt feiert 
Humboldt“. Die derzeitige Planung sieht die Feierlichkeiten am 20.09.2019 ab 16 Uhr 
in der HUS vor. 
Im Zuge der Feierlichkeiten wir auch eine Skulptur enthüllt, die von Schülern unter 
Anleitung des Bildhauers Hendrik Docken („Hendoc“) erschaffen wird. 
Am 25.06.2019 findet ein erstes Treffen der Organisatoren in der HUS statt. 
 

11) Auch das (neue) Medienkonzept soll in Form einer AG (bestehend aus Eltern-, 
Schüler & Lehrervertreter) erarbeitet. Eine Einladung dazu an die Schulgemeinde 
wird noch erfolgen. 
 

12) Herr Ezel verabschiedet die langjährige 1. Vorsitzende des HUS-Kiosk-Vereins Frau 
Simone Loewen, die sich nach dem absolvierten Abitur ihres Kindes nun anderen 
Aufgaben widmen wird. 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
Bad Homburg, den 30.06.2019  Thomas Kümpel 


